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1. BEGRÜSSUNG UND APPELL 
 

Präsident Sergio Morciano begrüsst die Anwesenden. Er freut sich darüber, eine 

rekordverdächtig gut besuchte GV leiten zu dürfen. Er stellt fest, dass die Einladungen 

termingerecht versandt wurden. Es wurden 106 Einladungen versandt. 58 Personen haben 

sich angemeldet. 22 Personen haben sich entschuldigt. 

Es zirkuliert eine Präsenzliste. Es nehmen 56 Personen an der GV teil. 

 

Es wird eine Schweigeminute für die kürzlich verstorbenen Ehrenmitglieder Marianne 

Ruppen und Franz Xaver Grand abgehalten. 

 

2. WAHL DER STIMMENZÄHLER 
 

Sergio schlägt als Stimmenzähler Max Braun und Corsin Elmiger vor. Diese werden mit 

Applaus gewählt. 

 

 

 



3. PROTOKOLL 2022 

 

Das Protokoll der Generalversammlung des Vereinsjahres 2022 vom 04.03.2022 wurde wie 

gewohnt auf der Homepage veröffentlicht. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

Herzlichen Dank an Nicole Steiner! 

 

4. JAHRESBERICHTE 

 

Bericht des Präsidenten 

 

Nach der letztjährigen GV nahmen wir zu Dritt die Arbeit im Vorstand in Angriff. Unser Ziel 

war dann auch den Vorstand bis Ende Jahr mit mind. 2 Personen zu komplettieren. Die ersten 

Gespräche mit Janis in diesem Zusammenhang, durfte ich schon vor der GV führen und ich 

war zuversichtlich, dass dies klappen wird. Die Frühlingsrunde begann dann für die 1. 

Mannschaft 2 Wochen nach der GV und für die restlichen Mannschaften 3 Wochen nach der 

GV. Nachdem dann Janis sein Amt als Trainer beim FC Agarn Turtmann offiziell auf den 

Sommer hin abgab, durften wir dann Janis bei uns als neuen TK-Chef vorstellen und er konnte 

direkt die Planung für die Saison 2022/23 in Angriff nehmen. Mitte Juni konnten wir die 

Frühlingssaison beenden und die Sommerferien geniessen. Am 30. Juli 2023 konnten wir dann 

nach endlosen 2 Jahren ohne 11er Turnier, dieses wiederum durchführen. Obwohl das Turnier 

nur an einem Tag stattfand, konnte ein beachtlicher Gewinn erzielt werden. Danke an Max 

und sein OK für die Durchführung dieses Turniers. Am 14. August führten wir dann auf dem 

Sportplatz unseren Junioren/Eltern Tag durch, welcher mit unserer Mini WM, erfolgreich 

durchgeführt werden konnte. 1 Woche später nahmen dann die meisten Mannschaften an 

der 1. Runde des Walliser Cups teil und am 27. August starteten dann alle wieder in die 

Herbstrunde welche am 12. November beendet wurde. Unser alljährliches Lotto, fand mit 

Rekordkulisse am 23. Oktober im Sosta statt. Im Herbst erkläre sich dann Janic bereit das Amt 

des Juniorenpräsidenten zu übernehmen und somit ist unser Ziel erreicht worden, den 

Vorstand wieder mit 5 Mitgliedern zu besetzten. 

Die neue Luft im Vorstand ist sicherlich gut und auch mich muss mich noch ein bisschen 

umgewöhnen wieder mehr zu delegieren und weniger selber zu machen. 

Zum Schluss möchte ich allen danken, die in irgendeiner Form den FC unterstützt haben, sei 

das als Spieler, Trainer, Schiedsrichter, Sponsor, Gönner, Kantinenteam und als Fan und 

Zuschauer vom FC. 

Susten, im Januar 2023, der Präsident, Sergio Morciano 

 

Bericht des TK-Chefs 

 

Nach 6 Jahren als Trainer, begann ich im Sommer mit viel Freude meine neue Aufgabe als 

TK-Chef. Weil die Funktion des Juniorenpräsidenten in diesem Moment noch unbesetzt war, 

beschlossen wir, dass auch die Juniorenbereiche A-C in mein Aufgabenfeld fallen. Mit 



grosser Freude haben wir aber in Janic Molling einen Juniorenpräsidenten gefunden, der ab 

diesem Jahr den Posten übernimmt. 

Bericht Aktivmannschaften: 

1.Mannschaft: Wie schon zu Beginn der Saison waren wir uns bewusst, dass es sportlich 

gesehen ein sehr schwieriges Jahr für uns wird. Mit diversen Absteigern aus der oberen Liga 

wurde die Gruppe verstärkt. Zusätzlich gabs noch Veränderungen im Team, wie z.B. der 

Trainerwechsel. Mit Nico Zwimpfer haben wir einen jungen Trainer engagieren können, der 

eine interessante sportliche Vergangenheit aufweisen kann. Auch wenn die Vorrunde nicht 

ganz unseren Wünschen entspricht, ist Nico, die Mannschaft und auch wir zuversichtlich, 

dass wir die Liga halten können. Dies wurde auch mit der Mannschaft zusammen als Ziel 

definiert. Neu wird aber nicht nur Nico an der Seitenlinie stehen, sondern auch sein Co-

Trainer, Indermitte Matthias. Wir sind davon überzeugt, dass die Mannschaft den 

Klassenerhalt schafft. Ich persönlich wünsche mir in Zukunft aber weniger Diskussionen mit 

den Schiedsrichtern und hoffe, dass wir uns mehr auf uns und unsere Leistungen 

konzentrieren als auf Andere. 

2.Mannschaft: Bei sogenannten «Zweijini» gibt es immer 2 Seiten, die sportliche und die 

kollegiale Seite. Bei der sportlichen Seite im «Zweiji» sehen die Ziele etwas anders als bei der 

1.Mannschaft. Man spielt in der 5.Liga und möchte in die 4.Liga aufsteigen. Ein Aufstieg zu 

realisieren, benötigt harte und vor allem konstante Arbeit. Man belegt zurzeit den 2.Platz 

hinter Raron 2. Man steht also noch im Rennen um den Aufstieg. Was mir persönlich sehr 

grosse Freude bereitet und auch für den gesamten Verein wichtig ist, ist die Kollegschaft auf 

& neben dem Platz. Man unterstützt einander, dies wird dann auch auf dem Platz sichtbar, 

was den Zuschauern grosse Freude bereitet. Auch hier sind wir zuversichtlich, dass die 

Mannschaft ihre Ziele erreichen kann. 

Bericht Juniorenmannschaften A-C: 

Die Junioren bilden die Grundlage für gute Aktiv-Mannschaften. Daher ist es wichtig, dass 

die Junioren viel Spielzeit bekommen & so viele Trainings wie möglich besuchen können. Es 

muss aber auch gelernt werden auf die Zähne zu beissen, auch wenn man nicht immer die 

gewünschte Zeit spielen kann. Dies sind Eigenschaften, die es braucht, um dann auch in der 

2. Liga zu bestehen. 

Grundsätzlich wurde im Juniorenbereich gut gearbeitet. Die Jun. A belegen in der 

Herbstrunde im 2.Grad den sehr guten 2. Rang hinter dem FC Sion. Die Jun. B stehen im 

Mittelfeld des 2.Grades und die Jun. C auf dem 2. Letzten Platz, jedoch in der C-Promotion 

Gruppe. 

In Zukunft wäre es wieder schön alle Juniorenmannschaften in den höchsten Gruppen zu 

haben. Auch wenn dies manchmal hart ist. Der Lerneffekt ist dort sicher am grössten. 

Dank: 

Ich möchte mich bei allen Trainern für ihre nicht immer einfache Arbeit bedanken. Trainer 

sein bedeutet nicht nur die Mannschaft zu trainieren und an den Spielen teilzunehmen, 

sondern auch ein Vorbild zu sein.                               



Auch dem Vorstand möchte ich danken, dass sie mich so gut ins Team aufgenommen haben. 

Es macht mich glücklich Teil davon zu sein und den Vorstand wieder vollständig zu sehen. 

Susten, im Januar 2023, TK- Chef, Janis Grand 

 

Bericht des Juniorenpräsidenten 

Als erstes danke Janic, dass du dich bereit erklärt hast, dass Amt der Juniorenpräsidenten zu 

übernehmen. Die Telefongespräche der besorgten Trainer und Eltern, haben sich seitdem 

bei mir stark minimiert. Ich denke jedoch, dass dies Janic nun ausbaden muss. 

Die Frühlingsrunde konnten wir mit insgesamt 9 Mannschaft und der Fussballschule in 

Angriff nehmen. Es konnten sich hier alle mehr oder weniger gut auszeichnen. Die 

anwesenden Juniorentrainer können dann im Anschluss kurz über ihre Mannschaften etwas 

berichten, falls sie das möchten. Ab Ende Mai bis Mitte Juni, war dann für die 

Juniorenmannschaften Saisonschluss und die Trainer konnten sich erholen um dann je nach 

eigenem Ermessen anfangs August oder spätestens bei Schulbeginn wieder mit den 

Trainings anzufangen. Wir starteten dann mit wiederum mit 9 Mannschaften und der 

Fussballschule in die Herbstmeisterschaft. Einzig mit den Jun. C haperte der Anfang ein 

bisschen, da wir bis Saisonbeginn keinen Trainer gefunden haben. Es stellte sich einmal mehr 

heraus, dass die Zusammenarbeit in der Region Leuk bei den Junioren nicht immer optimal 

läuft und dann schlussendlich immer der FC Leuk-Susten als Schuldiger dasteht. Marc und 

Walpi erbarmten sich dann und übernahmen die Mannschaft und führten die trotz 

Bedenken einiger Eltern, auf einen Mittelfeldplatz in den Jun. C Promo. Die anderen können 

wie vorhin schon angesprochen ihren Bericht nachher kundtun. Ende Oktober konnten die 

meisten Mannschaften in die Winterpause gehen und trainieren schon fleissig in den 

Turnhallen weiter und dann hoffentlich bald wieder draussen mit dem Training beginnen zu 

dürfen. 

Kurz erwähnen möchte ich noch, dass wir zurzeit mehrere Spieler in den verschiedensten U-

Mannschaften haben, welche dann hoffentlich bald einmal wieder zurück nach Susten 

kommen und uns ihre Ausbildung zugutekommt. Weiter haben wir mit Lisa und Aline 2 

Mädchen, welchen auch in Sitten zurzeit trainieren. 

Ich danke allen Trainern, die sich wöchentlich die Zeit nehmen unserer Jugend einen 

sinnvollen Zeitvertreib zu geben und so für Nachwuchs für unsere Aktivmannschaft so 

sorgen. 

Janic dir nochmals Dank für die Übernahme des Juniorenpräsidenten und ich wünsche dir 

viel Erfolg und hoffentlich weniger Telefonanrufe. 

Susten, im Januar 2023, der Juniorenpräsident, Sergio Morciano 
 

Berichte der Trainer 

 

Nico, der Trainer der 1. MS, begrüsst Alle Anwesenden. Er reflektiert die Vorrunde, den Sieg 

im 1. Cup- Spiel, erwähnt die vielen neuen Spieler und die meist nur Knapp verlorenen 

Spiele. Trotz der Negativspirale, in der die MS sich befunden hat, schaut er zuversichtlich und 



optimistisch auf die Rückrunde und freut sich darauf, diese mithilfe des neuen Cotrainers in 

Angriff zu nehmen. 

Fabi, der Trainer der 2. MS, freut sich im Rückblick über die solide, konstante sportliche 

Leistung und Tabellenplatzierung seiner MS. Ausserdem erwähnt er, das klasse 

Teamkollektiv. Er bedankt sich bei Feger Peter und Nico für die gute Zusammenarbeit im 

Spieleraustausch, dem Vorstand und Kantinenteam für ihren Einsatz, den Sponsoren des 

Bekleidungssets (Max Braun und Elmar Mathieu) für Ihr Sponsoring und richtet ein grosses 

Merci an die treuen Fans. 

Peter Feger ist zufrieden mit seinen Junioren A. 

Janic freut sich darüber, die neune Trainer der Junioren B bekannt zu geben: Pipo Eberhard 

und Arno Mathieu. Vielen Dank euch beiden! 

Walpi ist stolz auf seine Junioren C. Sie sind eine tolle Equipe, immer genügend Spieler und 

haben trotz anfänglicher Befürchtungen eine solide Leistung in der Promotionsliga gezeigt. 

Mario, Trainer der Junioren D2 bedankt sich beim Vorstand. 

Die Junioren E, haben eine Zeitlang mit Turtmann trainiert, wie uns Vital erzählt. Jetzt 

trainieren sie wieder Separat. Die Kinder, Eltern und Trainer sind zufrieden. Die Probleme 

mit den manchmal nicht anwesenden Minischiedsrichter werden in Zukunft nicht mehr 

vorkommen. 

Sergio bedankt sich bei Allen Trainern für ihren Einsatz. 

 

 

5. KASSA- UND REVISORENBERICHT 
 

Total Aufwand 2022: CHF 92'275.51 

Total Erträge 2022:   CHF 106'883.35 

Gewinn:                       CHF  14'607.84 

 

Da Philipp Hermann und Thomas Oggier verhindert sind, liest Rebekka Walther den 

Revisorenbericht vor: 

BERICHT DER REVISIONSSTELLE zur Eingeschränkten Revision 

Als Revisionsstelle haben wir die Jahresrechnung (Bilanz, Erfolgsrechnung und Anhang) des 
FC Leuk-Susten, 3952 Susten für das am 31.12.2022 abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft. 
 
Für die Jahresrechnung ist der Vorstand verantwortlich, während unsere Aufgabe darin 
besteht, die Jahresrechnung zu prüfen. Wir bestätigen, dass wir die gesetzlichen 
Anforderungen hinsichtlich Zulassung und Unabhängigkeit erfüllen. 
 
Unsere Revision erfolgte nach dem Schweizer Standard zur Eingeschränkten Revision. 
Danach ist diese Revision so zu planen und durchzuführen, dass wesentliche Fehlaussagen 
in der Jahresrechnung erkannt werden. Eine Eingeschränkte Revision umfasst hauptsächlich 



Befragungen und analytische Prüfungshandlungen sowie den Umständen angemessene 
Detailprüfung der bei der geprüften Einheit vorhandenen Unterlagen. Dagegen sind 
Prüfungen der betrieblichen Abläufe und des internen Kontrollsystems sowie Befragungen 
und weitere Prüfungshandlungen zur Aufdeckung deliktischer Handlungen oder anderer 
Gesetzesverstöße Bestandteil dieser Revision. 
 
Bei unserer Revision sind wir nicht auf Sachverhalte gestoßen, aus denen wir schließen 
müssten, dass die Jahresrechnung nicht Gesetz und Statuten entspricht. 
 
Die Revisionsstelle 
 
Philipp Hermann Thomas Oggier 
 
Dipl. AHV-SUVA-Revisor Dipl. AHV-SUVA-Revisor 

 
Susten, im Januar 2023 
 
Die GV heisst den Kassa- und Revisorenbericht gut und nimmt diesen einstimmig an. 

 

 

 

6. BUDGET 2022 
 

Total Ertrag: CHF 96'400.00 

Total Aufwand: CHF 99'600.00 

Ergibt einen budgetierten Verlust von CHF 3'200.-. 

 

Die Teilnehmer der GV nehmen das Budget 2022 einstimmig an. 

 

Ein besonderer Dank an Leonie Steiner, die nicht nur die Kasse korrekt und vorbildlich führt, 

sondern den Vorstand auf verschiedenen anderen Ebenen unterstützt. 

 

 

7. MUTATIONEN 
 
Zuzüge: 
 

• Silvano Lorenz 

• Michael Kurmann 

• Josua Zengaffinen 

• Nico Zwimpfer 
• Feger Luc 

• Sebestyén Estok 

• Luca Clemenz 

• Manolo Kestens 

• Aaron Fux 

• Jerome Mathieu 

 



Austritte: 
 
• Fabrice Fussen 

• Nils Ryser 
 

 

 

8. JAHRESPROGRAMM 2023 

 

Beginn Meisterschaft  18.03.023 Aktive, 25.03.2023 Junioren 

Ende Meisterschaft  10.06.2023 

43. Elferturnier  22.07.2023 

Beginn Meisterschaft  19./20.08.2023 

Lotto  29.10.2023 

Ende Meisterschaft  11.11.2023 

GV VJ 2024 26.01.2024 

 

FC Tag / Eltern- und Juniorentag: weitere Infos folgen 

 

 

9. ANTRÄGE 

 

Der Vorstand stellt den Antrag, ein neues Ehrenmitglied zu ernennen. Peter Feger wird mit 

grossem Applaus einstimmig erwählt. Sergio bedankt sich bei ihm für seine seit 18 Jahren als 

Trainer getane Arbeit und seinen unermüdlichen Einsatz als Platzwart. 

VIELEN HERZLICHEN DANK, PETER! 

Peter freut sich über seine Ehrung und erinnert uns daran, dass wenn wir uns als Vorbilder 

für die heutigen Jungen einsetzen, diese das später dann auch so machen werden.       

 

Ausserdem stellt der Vorstand den Antrag, in Zukunft alle briefliche Post, inkl.  Rechnungen 

(ausser dem Jahresbeitrag, da dieser mit den Lotto Karten zusammen verschickt wird) neu 

per Mail versenden zu dürfen. Auch dieser Antrag wird Einstimmig angenommen. 

 

 

 

10. VERSCHIEDENES 

 

Sergio informiert darüber, dass der Präsident des WFV auf Ende seiner Amtszeit 

zurücktreten wird. Martin Zurwerra wird sich an der Delegiertenversammlung im März zur 

Wahl stellen. 

 

Janic stellt kurz das neue Spielformat der Junioren E und F vor. Neu wird in Turnierform, mit 

weniger Spieler pro Team, auf mehr, jedoch kleineren Feldern, ohne Schiedsrichter und 

Ranglisten gespielt. 

Bei Fragen kann man sich an Janic Molling wenden. Ausserdem plant Janic noch eine 

Infoveranstaltung für die Eltern. 



 

Die Gemeinde hat an der letzten Gemeindeversammlung einen Betrag in der Höhe von 

80’000SFr. gutgesprochen um die Kabinen und Duschen auf dem Galgenplatz zu renovieren/ 

sanieren. Diese Arbeiten werden voraussichtlich im Sommer getätigt. 

 

Die Gemeinde hat ein Sportbuch lanciert. Dieses enthält die sportliche Geschichte der 

verschiedenen Sportvereine von Susten. Das Buch kostet 35.- Sfr und kann bei Janic bestellt 

werden. 

 

Max zieht eine positive Bilanz zum durchgeführten 11er Turnier. Es werde immer 

schwieriger, dieses zu organisieren. Er richtet ein grosses Danke an Sämpi, Elmar und Florian 

für ihre Unterstützung. Der Versuch, das 11er Turnier nur eintägig durchzuführen ist 

gelungen. Die 1 MS wird gebeten, in Zukunft etwas präsenter zu sein und auch zu 

konsumieren. Danke an die 2. MS, die das Turnier durch ihre Konsumation unterstützt hat. 

Danke an Alle die da waren und geholfen haben. 

Sergio bedankt sich im Namen des Vorstandes beim OK des 11er Turniers. 

 

Elmar Mathieu begrüsst alle anwesenden und stellt sein neues Projekt vor. Ein neuer 

Gönnerverein soll entstehen, nicht als Konkurrenz  zum 100er Club gedacht, sondern als 

Ergänzung. Elmar wird bereits von Jörg und Cedric Grand unterstützt, sucht aber noch 

Vorstandsmitglieder. Der Jahresbeitrag im neuen Gönnerverein wird sich auf 222.-/ Person 

belaufen, für Ehepaare 333.-. Für weitere Fragen steht Elmar gerne zur Verfügung. 

 

Patrick Ruff und Reinhold Schnyder vertreten heute Abend den Gemeinderat. Patrick 

entschuldigt Stefan Tschopp, der an der GV des Turnvereins teilnimmt.  Er bedankt sich bei 

den Trainern und dem Vorstand und gratuliert dem Vorstand dazu, wieder Vollzählig zu sein. 

Auch ein herzliches Dankeschön geht an den 100er Club und das Kantinenteam, Helga, Walpi 

und Marc für Ihren tollen Einsatz. Dieses Jahr lautet das Motto der Gemeinde: Heimat. Der 

Bezug dieses Begriffs zum Verein fällt ihm leicht. In 2 Jahren feiert der FC das 50. Jubiläum 

Ein halbes Jahrhundert ist bereits eine schöne Tradition und somit auch etwas Heimat. 

Etwas, dass wir mit unseren Dörfern und Gemeinden verbinden.  

 

Herr Pfarrer Noti stellt die Verbindung zwischen der Kirche und dem Fussball her. Bei beidem 

braucht es Zusammenhalt, manchmal die gelbe Karte oder Zeit auf der Bank Geduld und das 

Zusammenspiel. Er wünscht allen viel Erfolg und gute Gesundheit. 

 

Helga vertritt die Kantine und den 100er Club und begrüsst ihm Namen dieser die GV. Sie 

bedankt sich beim Vorstand und bei Elmar. 

 

Max Braun wiest darauf hin, dass das Elite im März seine Tore schliessen wird. Susi und 

Remo haben den FC Jahrelang unterstützt, waren treue Sponsoren und grossartige 

Gastgeber.  Er ermuntert die Anwesenden, nochmals ins Elite vorbei zu gehen und DANKE zu 

sagen. 

 

Sergio weist darauf hin, dass durch die Schliessung des Elite unser Hauptsponsor wegfällt 

und wir deshalb einen neuen suchen müssen. Er bittet um Ideen und Mithilfe bei der Suche. 



 

Sergio bedankt sich für die Teilnahme und beendet die GV um 20:15 Uhr. 

 

Susten, im Januar 2023 

 

 

Die Aktuarin  Der Präsident 

Rebekka Walther  Sergio Morciano 

 


